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Парикмахер 
для знаменитостей

Валентин Савельев из Вешняков 
делал причёски Юрию Никулину, 
Фаине Раневской, Николаю Губенко 13

Сергей 
Собянин: 
Ко Дню города 
в Москве 
обновили восемь 
поликлиник
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Префект ВАО 
Николай Алешин — 
о программе «Мой 
район» в округе 4-5

Где в округе 
отметить 
день рождения 
столицы 14

Антисанкции: 
российские 
обувщики без сапог 
не оставят 12

9-11 сентября — выборы муниципальных депутатов: голосование началось
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 В Строгине, Чер-
танове Южном, 
Черёмушках и 

Выхине-Жулебине зарабо-
тали четыре детские поли-
клиники. Одна для взрос-
лых — в Северном Туши-
не. В них могут получить 
медицинскую помощь око-
ло 89 тысяч жителей. Об 
этом мэр Москвы Сергей 
Собянин сообщил в своём 
Телеграм-канале.

«Мы практически пол-
ностью перестроили ста-
рые здания, они стали 
комфортнее и для посе-
тителей, и для персона-
ла. Заменили фасады, 
коммуникации, окна и 
двери, выполнили новую 
качественную отделку. 
Планировку помещений 
привели к новому москов-
скому стандарту», — от-
метил мэр столицы.

Для пациентов сдела-
ли удобные зоны ожи-
дания и навигацию. Са-
мые востребованные 
спец иа л ист ы т еперь 
принимают на первых 
этажах. Кабинеты врачей 
оснастили со-
в р е м е н н ы м 
оборудовани-
ем, в том чис-
ле новыми ап-
паратами для 
р е н т г е н а  и 
УЗИ.

Прилегающие к по-
ликлиникам террито-
рии благоустраивают. У 
детских поликлиник со-
здают комфортные про-
странства для родителей 
и детей.

«Масштабный проект 
реконструкции поли-
клиник Москвы мы на-
чали несколько лет назад. 

Включили в него 201 зда-
ние, в 60 из них обновле-
ние завершено. Планиру-
ем полностью закончить 
эту городскую программу 
в 2023 году», — заключил 
Сергей Собянин.

Когда верстался номер, 
в Телеграм-канале Сергея 
Собянина появилось сооб-
щение о том, что после ре-
конструкции открылись ещё 
три поликлиники: детская 
— в районе Перово в ВАО и 
две взрослые — в Преснен-
ском районе (ЦАО) и в Ра-
менках (ЗАО).

Игорь МИНАЕВ

 Обновление прошло по 
новому московскому 
стандарту — масштабной 

программе модернизации сто-
личных поликлиник. В столице 
открылись уже десятки отремон-
тированных зданий, в том числе 
и в нашем округе.

Комфортно врачам 
и пациентам

Для пациентов и медперсонала 
в ДГП №7, филиал №4, созданы 
комфортные условия. 

— В зонах ожидания есть теле-
визоры и удобные диваны. Бла-

годаря электронному табло оче-
редь к врачу стала упорядоченной. 
Медсёстрам не надо больше вы-
ходить в коридор для того, чтобы 
вызвать пациентов, а тем — сту-
чать в дверь и отвлекать врачей. 
На первом этаже есть большая 
колясочная с подогревом. У нас 
также открылся буфет, где можно 
выпить чашку кофе, перекусить. 
Пациентам такие перемены при-
шлись по душе, — рассказывает 
и.о. заведующей филиалом Ольга 
Пронина. — После капитального 
ремонта к нам вернулись доволь-
ные пациенты — жители района. 
Они уже проходят обследование 
на новом оборудовании в кабине-
тах лор-врача, окулиста и других 
специалистов. 

По словам Ольги Прониной, 
сотрудники поликлиники тоже 
довольны обновлениями: у них 
появились новая мебель, комна-
та отдыха, большая раздевалка. 

По новому стандарту 
В программу модернизации ам-

булаторных медицинских учреж-
дений города вошло более 200 го-
родских поликлиник. Более ше-
стидесяти уже отремонтирова-
ны, десятки находятся в ремонте. 

Меняется внешний облик зда-
ний, устанавливается новое, со-
временное медицинское обору-

дование, меняется логистика. Са-
мые посещаемые кабинеты рас-
положены на нижних этажах. 
Посетить врачей и пройти ди-
агностику по одному профилю 
можно на одном этаже. В зданиях 
создаются удобная планировка и 
открытые пространства. 

Новый стандарт — это удобство 
и комфорт для пациентов и вра-
чей, доброжелательная атмосфе-

ра, доступность самых нужных 
специалистов, современные тех-
нологии для диагностики и про-
филактики болезней.

Виктория КАЙТУКОВА 

Ко Дню города в Москве обновили восемь поликлиник

В кабинетах окулиста и лора — 
новое оборудование

CТАРЫЕ ЗДАНИЯ 
ПЕРЕСТРОИЛИ 
ПОЛНОСТЬЮ

После капремонта открылась детская 
поликлиника на 2-й Владимирской улице

Дополнительную информацию 
о ремонте поликлиник мож-
но получить на сайте mos.ru, 
сайтах медицинских организа-
ций и по телефону справочной 
службы (495) 531-6998 по буд-
ням с 8.00 до 20.00 и в выход-
ные дни с 8.00 до 16.00.

НА ЗАМЕТКУ 

После капремонта в поликлинику 
вернулись довольные пациенты
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Сергей Собянин открывает после ремонта детскую поликлинику в Ясеневе (ЮАО), июль 2022 года 
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На мобильный телефон 69-летне-
го жителя Богородского позвонил 
неизвестный и, представившись со-
трудником полиции, сообщил, что 
по счетам пенсионера зафиксирова-
ны подозрительные действия. Затем 
к разговору подключилась женщина 
якобы из службы безопасности банка. 
Она сказала, что для спасения денег 
надо их снять и следовать указаниям.

Пожилой мужчина снял 3 млн 
рублей и передал приехавшей к нему 
девушке в медицинской маске. Ког-
да девушка ускорила шаг, а потом и 
вовсе побежала, пенсионер как буд-
то прозрел — стал звонить по тем 
самым номерам, но никто не от-
ветил. Тогда мужчина обратился в 
полицию. 

Оперативники задержали подозре-

ваемую на другом конце Москвы — 
на проспекте Вернадского. Как выяс-
нилось, она исполняла роль курьера 
и переводила деньги соучастникам. 
Возбуждено уголовное дело. За мо-
шенничество в особо крупном раз-
мере девушке грозит до 10 лет лише-
ния свободы. Полиция разыскивает 
соучастников преступления.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

За неделю в округе 
произошло 11 пожаров. 
Пострадали 3 человека, 
погибших нет

В Сокольниках 
горела легковушка

Днём 1 сентября со-
трудники МЧС выезжали 
по адресу: Большая Оленья 
ул., 10, стр. 2. Здесь вспых-
нула припаркованная лег-
ковушка. Возгорание по-
тушили вызванные пожар-
ные. Причина пожара уста-
навливается.

В квартире 
загорелись вещи

Рано утром 3 сентября 
на пульт диспетчера по-
жарной охраны поступи-
ло сообщение о пожаре по 
адресу: ул. Жебрунова, 2. В 
квартире вспыхнули вещи 
и мебель. Прибывшие со-
трудники МЧС ликвидиро-
вали возгорание, никто не 
пострадал. Предваритель-
но причина ЧП — короткое 
замыкание в электросети.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ПОЖАРЫ

Именно с этого урока начи-
нается теперь учебная неде-
ля в каждой московской шко-
ле — с разговора о важном. 
Взрослые из числа скептиков 
тут же припомнили политин-
формации времён СССР, где 
им, тогда тоже школьникам 
или студентам, разъясняли 
политику партии. Вот и наши 
читатели быстро отреагиро-
вали на это новшество. «Бо-
юсь, это превратится либо в 
бесконечные уроки мужества, 
либо в пустую болтовню», — 
сомневается в успехе начина-
ния Наталья из Ивановского. 
Дочка и сын Натальи — млад-
шие школьники. И ей не всё 
равно, какие жизненные уста-
новки будет закреплять в её 
детях школа.

А Вячеслав Иванович из 
Преображенского такие уро-
ки одобряет: давно пора! По 
его мнению, у наших подрост-
ков в голове не просто каша 
из видеороликов и героев ком-
пьютерных игр. У них в голо-
ве настоящий хаос. А те, кто, 
казалось бы, должен эти голо-
вы просвещать, порой только 
больше затуманивают. «Зашёл 
на днях в детскую библиотеку 
по соседству, — рассказал он. 
— И остолбенел! Во всю стену 
фойе размахали панно: на чёр-
ном зловещем фоне, вроде как 
в открытом космическом про-
странстве, летит девица с ли-
цом куклы и... с перерезанным 
горлом». Вячеслав Иванович 
до сих пор в недоумении: это 
точно библиотека? И точно ли 
для детей?

Как хотите, а разговор о 
важном со школьниками — 
учителей ли, приглашённых 
ли взрослых, состоявшихся в 
жизни, — давно назрел. Разго-
вор о наших ценностях, о па-
триотизме, о культуре, о хоро-
шем вкусе, наконец. 

«О чём вам рассказывали 
на новом уроке?» — спросил я 
дочь-подростка после перво-
го же «разговора о важном». 
«О том, что главное — это се-
мья», — почти без иронии бро-
сила та в ответ. 

Если так и дальше пойдёт, 
то я — за.

Игорь ПАНКОВ 
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КОЛОНКА
РЕДАКТОРА

На нескольких отрезках 
Оранжерейной улицы в Ко-
сино-Ухтомском затрудне-
но движение автомобилей. 
Об этом сообщили в пресс-
службе городского Центра 
организации дорожного 
движения (ЦОДД). 

— Ограничения потребо-
вались, чтобы проложить 
здесь новые инженерные 
коммуникации, — поясни-
ли в ЦОДД. 

В ведомстве отметили, 
что до 10 сентября будет 
ограничен проезд на пе-
ресечении Оранжерейной 
улицы и проектируемого 
проезда №6153. Затем до 

1 ноября будет перекрыта 
сама Оранжерейная улица 
вплоть до её пересечения 
с Ветлужской улицей. 

— До 15 ноября работы 
будут проводиться на пе-
ресечении Ветлужской и 
Оранжерейной улиц, а по-
сле этого на проезде у дома 
4а на Ветлужской улице. Ра-
боты завершатся к 20 дека-
бря, — рассказали в центре. 

На время работ для дви-
жения автомобилей будут 
оставлять по одной поло-
се из двух. На участке, где 
проходят работы, запреще-
на парковка. 

Евгений БАКИН

Оранжерейную улицу перекрыли до конца декабря

Разговор 
о важном

Пенсионер из Богородского 
отдал мошенникам 3 миллиона рублей

ДЗЮДОИСТКА 
ИЗ ИЗМАЙЛОВА
взяла золото 
на всероссийском 
турнире

 Победительницей Все-
российских соревно-
ваний по дзюдо в То-

льятти стала воспитанница 
училища олимпийского резер-
ва №1 на 16-й Парковой Веро-
ника Орлова. 

Веронике 18 лет, заниматься 
борьбой начала в девять.

— В этот спорт я влюбилась 
после первой же тренировки, 
— призналась она. — Мои лю-
бимые приёмы — броски через 
плечо, которые я по полчаса от-
рабатываю на каждой трени-
ровке. Правда, это золото я взя-
ла другим способом — схваткой 
в партере и удержанием.

Глядя на Веронику, прийти в 
дзюдо решили её младшие брат 
и сестра и даже папа.

— Когда-то он увлекал-
ся тяжёлой атлетикой, поэто-
му с детства приобщал меня к 
физкультуре, — говорит спорт-

сменка. — А заниматься дзю-
до начал год назад, в 42 года, 
чтобы, как говорится, быть со 
мной на одной волне. Пока 
дружеских спаррингов у 
нас не было, но, наде-
юсь, скоро будут.

Вероника тренирует-
ся каждый день, кроме 
воскресенья. Свободное 
время старается посвящать 
семье и подругам. Вместе они 
любят открывать для себя но-
вые уголки столицы. 

Мария 
ГОРБУНОВА

БОРЬБОЙ 
ОНА УВЛЕКЛА 

БРАТА И СЕСТРУ
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В Соколиной Горе построят 
трёхэтажный детский сад 

Проект детского сада, рас-
считанного на 125 воспитан-
ников, согласован городски-
ми властями. Об этом сооб-
щил главный архитектор Мо-
сквы Сергей Кузнецов.

— Для внешней отделки 
помещения используют бе-
лые керамогранитные пли-
ты, а откосы окон из оцин-
кованной стали выкрасят в 
яркие цвета: жёлтый, крас-
ный и синий. Это сделает 
детский сад ярким и узна-
ваемым. Окна будут витраж-
ными, — рассказал он.

Трёхэтажное здание пло-
щадью 2 тысячи «квадратов» 
построят по программе «Мой 
район» на Мироновской ули-
це рядом с домом 46. В дет-
ском саду оборудуют музы-
кальный и физкультурный 
залы, а также кабинеты для 
развивающих занятий. Все 
площадки и зоны для про-
гулок на территории детса-
да покроют резиновой крош-
кой. Во дворе посадят кусты, 
деревья, разобьют новые га-
зоны. 

София РУСЯЕВА

Променад 
у Салтыковского 
лесопарка

— Николай Владимирович, 
назовите самые масштабные 
проекты благоустройства в этом 
году. 

— На Востоке Москвы по про-
грамме «Мой район» завершается 
реконструкция квартала в Веш-
няках. Во дворах домов, распо-
ложенных между улицами Мол-
дагуловой, Косинской и Вешня-
ковской, отремонтированы все 
детские и спортивные площадки,  
два школьных стадиона с фут-
больными полями и беговыми 
дорожками. Кроме того, теперь 
там есть и уличные тренажёры, 
и столы для настольного тенни-
са, и универсальные, баскетболь-
ные и волейбольные площадки, 
и детские игровые городки, и ме-
ста для тихого отдыха для взрос-
лых — три сада. 

Ещё один важный окружной 
проект — благоустройство терри-
тории в районе Новокосино око-
ло Салтыковского лесопарка. В 
этом году здесь создана пешеход-
ная зона между улицами Николая 
Старостина и Городецкой. Здесь 
появились спортплощадка с тре-
нажёрами, место, где будут зани-
маться физкультурой участники 
проекта «Московское долголетие», 
детский памп-трек. Скоро сдела-
ют площадку с игровым комплек-
сом. Владельцы домашних питом-
цев смогут оценить по достоинству 
обновлённую площадку для выгу-
ла собак. В этом же районе у двух 
корпусов школы №2127 рекон-
струирован стадион с футбольным 
полем, хоккейной и тренажёрной 
площадками, теннисным кортом. 
В детском игровом городке уста-
новлены новые качели, батуты, 
создана площадка для изучения 
правил дорожного движения.

Около центра госуслуг райо-
на Новокосино сделали уютную 
зону ожидания с теннисными и 
шахматными столами и детской 
площадкой.

Всего в округе этим летом ком-
плексно реконструированы 140 
дворов, а также территории у 12 
школ и 7 детских садов.

Заработают 
ещё пять центров 
московского 
долголетия 

— Всё вышеперечисленное — 
для занятий на свежем воздухе. 
Но впереди зима. Появились ли 
у нас объекты, где можно за-
ниматься спортом или творче-
ством круглый год? 

— Конечно. К примеру, к но-
вому учебному году после капре-
монта был открыт филиал район-
ного детско-молодёжного центра 
«Перово» на Зелёном проспекте, 
59а. Здесь дети смогут занимать-

ся акробатикой и аэроби-
кой, спортивными танца-
ми и художественной гим-
настикой. В центре плани-
руют организовать секции 
тхэквондо, каратэ, вольной 
борьбы и ММА, вокальную 
студию, кружок робототех-
ники и 3D-моделирования.

Было не только отре-
монтировано здание центра, но 
и благоустроена территория око-
ло него. Тут сделали несколько 
детских площадок и установили 
небольшую сцену для районных 
праздников и фестивалей. 

В районе Вешняки весной зара-

ботал центр московского долго-
летия. Здесь люди старшего воз-
раста занимаются фитнесом, 
йогой, танцами; работают кружки 
рукоделия, шитья и живописи. В 
центре можно приготовить люби-
мое блюдо, поиграть в шахматы 

или бильярд, отметить праздник 
и просто пообщаться с друзьями. 

Вскоре такие же центры откроются 
в Богородском, Восточном, Иванов-
ском, Косино-Ухтомском и Перове.

В Преображенском завершается 
капремонт кинотеатра им. Моссове-
та на Преображенской площади, 12. 
Все работы планируют завершить к 
концу года. Во время ремонта у это-
го исторического здания обновили 
все инженерные коммуникации и 
вентиляцию, привели в порядок 
кровлю и фасад, установили новые 
окна и кондиционеры. В обновлён-
ном здании будет работать обще-
ственный центр со зрительным за-
лом и сценой, шахматным клубом, 
спортзалом, тиром и библиотекой, 
классами для занятий хореографи-
ей, гимнастикой и танцами. 

В Богородском 
и в Измайлове 
построят 
поликлиники

— Восточный округ — лидер 
по количеству домов, жители 
которых участвуют в программе 
реновации. Как идёт строитель-
ство нового жилья для них?

— К началу сентября 2022 года 
почти 3,5 тысячи семей жителей 
нашего округа получили ключи от 
квартир в новостройках. Они уже 
переехали или готовятся переехать 
в новое жильё в ближайшее время. 

Всего на Востоке столицы со 
времени запуска программы рено-
вации строители ввели в эксплуа-
тацию 27 новостроек. Больше все-
го таких домов в районах Перово 
и Северное Измайлово. 

Откроют два стадиона 
и станцию метро 
Префект ВАО Николай Алешин рассказал «ВО», что сделано 
и что ещё появится в округе по программе «Мой район»

ПОЧТИ 3,5 ТЫСЯЧИ 
СЕМЕЙ ПОЛУЧИЛИ 

КЛЮЧИ ОТ КВАРТИР 
В НОВОСТРОЙКАХ
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ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  
(499) 647-6831

Префект ВАО Николай Алешин и заместитель директора школы №1512 Раис Юсипов 
обсуждают проект благоустройства школьной территории 
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Сейчас в ВАО для участников 
программы строятся ещё 38 мно-
гоэтажек в 11 районах округа, а че-
тыре из них будут введены в экс-
плуатацию уже к концу года. 

Но важной особенностью про-
граммы реновации является тот 
факт, что город строит не только 
и не столько новые дома, но и со-
здаёт вокруг них современные жи-
лые кварталы. Когда мы обсуждали 
проекты планировок тех или иных 
районов, сразу планировали стро-
ительство новых школ, поликли-
ник, детских садов, новые авто-
бусные маршруты, парки и буль-
вары, чтобы обеспечить новосё-
лов должным уровнем комфорта. 

— А как обстоят дела с ре-
монтом и строительством новых 
поликлиник? 

— В этом году после реконструк-
ции в ВАО открыли пять таких 
объектов. В районах Гольяново, 
Восточный, Ивановское и Север-
ное Измайлово — поликлиники 
для взрослых плюс детская поли-
клиника в Перове. В них полно-
стью отремонтированы фасады и 
крыши, заменены все инженер-
ные системы: вентиляция, отопле-
ние, электропроводка и так далее. 
Помещения отделаны по новому 
московскому стандарту: на всех 
этажах проведена перепланиров-
ка, чтобы холлы и кабинеты были 
уютнее и просторнее. 

Кроме того, каждая поликлини-
ка оснащается новым медобору-
дованием: маммографами, рент-
ген-аппаратами, аппаратами УЗИ, 
оборудованием функциональной 
диагностики.

В округе сейчас продолжается 
ремонт восьми взрослых и семи 
детских поликлиник.

Но строим и новые поликли-
ники. В этом году строители обе-
щают завершить основные рабо-
ты на двух объектах: поликлини-
ки на 750 посещений в смену в Бо-
городском, на Игральной улице, 
8; и в Измайлове, на Измайлов-
ском проспекте, владения 63, 65 
и 67. Также в ВАО строится ком-
плекс скорой помощи на терри-
тории больницы имени Филатова 
и новый корпус больницы имени 
Логинова. Их открытие заплани-
ровано на будущий год. 

«Авангард» 
и «Фрезер» станут 
спортивными 
кластерами 

— Программа «Мой район» 
рассчитана на годы. Чего ждать 
жителям округа в ближайшей 
перспективе? 

— Открытия станции метро 
«Сокольники» Большой коль-
цевой линии ждут тысячи жи-
телей нашего округа. Движение 
поездов здесь планируют запу-
стить к концу этого года. Если 
же говорить в целом о районе Со-
кольники, то за два последних 
года по программе «Мой район» 
здесь благоустроили 18 улиц и 80 
дворов, 47 детских и 27 спортив-
ных площадок. 

В Вешняках сейчас приводят 
в порядок территорию лесопар-
ка «Кусково». Здесь проведут ре-
абилитацию семи прудов, выса-
дят более 800 деревьев и 7,3 тыся-
чи кустарников, проложат пеше-
ходные, велосипедные и беговые 
дорожки, сделают 10 новых пло-
щадок. На расположенном рядом 
стадионе «Фрезер» отремонтиру-

ют футбольное поле, баскетболь-
ную и волейбольную площадки, 
теннисный корт, скейт-парк и 
памп-трек.

В районе Перово завершится 
реконструкция стадиона «Аван-
гард». На нём построят пять 
павиль онов для разных видов 
спорта, рядом оборудуют детские 
и спортивные площадки и даже 
сухой фонтан. На футбольном 
поле уложат газон с подогревом 
и восстановят трибуны. Важная 
деталь: историческую колоннаду 
и мозаичные панно при входе на 
стадион сохранили. 

Олег ДАНИЛОВ Таким будет стадион «Авангард» после реконструкции 
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НА СТАДИОНЕ «АВАНГАРД» 
ПОСТРОЯТ

 ПЯТЬ ПАВИЛЬОНОВ 
ДЛЯ РАЗНЫХ ВИДОВ СПОРТА

В округе завершается строительство 
трёх храмовых комплексов

На Востоке столицы строится семь 
храмовых комплексов. Три из них 
планируется ввести в эксплуатацию 
до конца 2022 года — это храмы Ка-
занской (Песчанской) иконы Божи-
ей Матери на 9-й Парковой улице, 
священномученика Ермогена, Па-
триарха Московского и всея Руси 
на Уральской улице и преподобно-
го Сергия Радонежского на Красно-
ярской улице. 

На 9-й Парковой улице в Восточ-
ном Измайлове подрядчики присту-
пили к обновлению отделки фаса-
дов храма и к утеплению внешних 

стен западной части здания, где бу-
дут размещаться классы воскрес-
ной школы. В помещениях сейчас 
шпаклюют стены, укладывают на 
полы плитку и монтируют систему 
отопления. Здесь была проделана 
реконструкция ветхого строения. 
Новый проект разработали в сти-
ле старомосковской архитектуры.

В Северном Измайлове на площа-
ди Викторио Кодовильи планиру-
ют до конца года полностью ошту-
катурить основной молельный зал 
и алтарь храма Преподобного Сав-
вы Сторожевского. Также к Рожде-

ству 2023 года будет закончена от-
делка правого придела, чтобы мож-
но было совершать богослужения. 
На пересечении Сиреневого буль-
вара и 15-й Парковой улицы начи-
нается строительство храма Пре-
подобномученицы великой кня-
гини Елисаветы Феодоровны. На 
площадке готовят к заливке фун-
дамент здания. 

Всего в Восточном округе введе-
но в эксплуатацию 13 храмов. Это 
самый высокий в Москве результат 
реализации проекта «200 храмов».

Людмила НЕВЕРОВА

В округе комплексно реконструированы территории у 12 школ и 7 детсадов 

Храм на Уральской улице
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 Голосование на выборах 
депутатов городских му-
ниципальных образова-

ний началось в Москве. 9 сентя-
бря в столице в восемь утра от-
крылись более 3,2 тысячи изби-
рательных участков. 

Подготовили 
к любым ситуациям 

Ход голосования контролиру-
ют члены всех политических пар-
тий, а также волонтёры корпуса 
наблюдателей городского обще-
ственного штаба. 

По словам Вадима Ковалева, ру-
ководителя штаба, в корпус записа-
лись 10 621 человек. Ко дню голосо-
вания все они прошли обучение и го-
товы выполнить свои обязанности. 

— Выборы муниципальных де-
путатов должны пройти откры-
то и честно, — заявил Ковалев. 

Для того чтобы процедура ни 
у кого не вызывала сомнений, 
общественный штаб пригласил 
партии присоединиться к видео-
наблюдению за ходом голосова-
ния в специально организован-
ном центре.  

Для наблюдателей там устано-
вили компьютеры, а также при-
гласили для участия в процеду-
ре юристов. Есть места для пред-
ставителей партий и кандидатов. 

— Центр предоставляет уни-
кальную возможность наблюдать 
за ходом голосования на избира-
тельных участках через установ-
ленные камеры. Трансляция бу-
дет вестись круглосуточно в тече-
ние всех трёх дней голосования, 
— пояснил Ковалев. 

Два раза 
проголосовать 
не получится

Горожане могут отдать свои го-
лоса за кандидатов как на изби-
рательных участках, так и в ре-
жиме онлайн. 

Дистанционное электронное 
голосование доступно тем мо-
сквичам, которые имеют полный 
«Личный кабинет» на портале 

mos.ru. Однако по сравнению с 
прошлыми выборами, на кото-
рых применялось электронное 
голосование, избирателям боль-
ше не надо заранее регистриро-
ваться для участия в нём. 

Чтобы отдать свой голос в режиме 
онлайн, москвич-избиратель в любой 
из дней с 9 по 11 сентября входит в 
свой «Личный кабинет» на портале 
mos.ru и переключается на специаль-
ную вкладку. Ему, как и раньше, на 
телефон приходит код подтвержде-
ния, после чего можно будет голосо-
вать. Как и в прошлые годы, голосо-
вание онлайн ведётся круглосуточно.

Все участники голосования 
внесены в единый электронный 
список избирателей. Он применя-
ется в столице впервые. По мне-
нию экспертов, новая форма учё-
та голосующих очень удобна. 

Электронный список в режи-
ме реального времени фиксирует 
факт выдачи бюллетеня, позволяя 
сразу же определить, не проголо-
совал ли человек раньше. Отдать 

голос онлайн, а потом получить 
бумажный бюллетень на участке 
уже не получится никак. 

При этом появление онлайн-
реестра не означает отказ от бу-
мажного списка избирателей. На 
участках наряду с электронным 
будет применяться и бумажный, 
распечатанный документ с вне-
сёнными данными.

Сканер расскажет 
об избирателе всё

Личность избирателей и их пра-
во участвовать в выборах муни-
ципальных депутатов на участ-
ках будут проверять с помощью 
специальных сканеров. 

Любому голосующему доста-
точно будет приложить к скане-
ру первую страницу паспорта — 
и вся необходимая информация 
появится на мониторе компью-
тера члена избирательной комис-
сии, который удостоверится, что 
владелец паспорта: зарегистриро-

ван в том избирательном округе, 
к которому относится участок; 
достиг совершеннолетия. 

По оценкам специалистов, скани-
рование паспортов в совокупности с 
электронным реестром избирателей 
позволит исключить попытки двой-
ного голосования. Комиссия будет 
сразу оповещена о том, что избира-
тель ранее уже получил бумажный 
или электронный бюллетень. 

Игорь СИБИРЯКОВ

За участками наблюдают круглосуточно
Для работы в местах для голосования Москва подготовила более 10 тысяч волонтёров

НАРЯДУ 
С БУМАЖНЫМ 
НА УЧАСТКАХ 
ИСПОЛЬЗУЮТ 

ЭЛЕКТРОННЫЙ 
СПИСОК 

ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Совершеннолетние мо-
сквичи, которые имеют 
«Личный кабинет» на пор-
тале mos.ru, уже получили 
на свои мобильные теле-
фоны СМС-сообщения с 
уникальным кодом участ-
ника программы «Мил-
лион призов». Теперь им 
осталось лишь принять 
участие в выборах муни-
ципальных депутатов в 
режиме онлайн, чтобы, 
возможно, выиграть при-

зы или призовые баллы, 
которые они смогут по-
тратить в столичных ма-
газинах.

Как напомнили в пресс-
службе акции, розыгры-
ши призов пройдут 10, 11 
и 12 сентября. О победе мо-
сквичей известят с помо-
щью СМС. Участники ак-
ции также смогут самосто-
ятельно проверить, выи-
грал их код или нет. Для 
этого достаточно в любой 

из трёх указанных дней 
зайти на сайт «Милли-
он призов» ag-vmeste.ru/
events/22 и ввести свой де-
сятизначный номер участ-
ника. Правда, сначала не-
обходимо проголосовать. 

В рамках программы бу-
дет разыграно более 600 
тысяч призов. Москвичи 
смогут выиграть один из 
100 автомобилей или от 3 
до 10 тысяч баллов.

Потратить их можно бу-

дет в столичных кафе, ре-
сторанах, музеях и теа-
трах, парках развлечений 
и магазинах. Или переве-
сти благотворительным 
фондам, которые помо-
гают детям, инвалидам, 
ветеранам и приютам для 
животных. О своём же-
лании принять участие в 
программе заявили более 
170 московских торговых 
и развлекательных пред-
приятий.

Программа «Миллион 
призов» проводится в сто-
лице не впервые. По мне-
нию экспертов, пользу от 
розыгрыша призовых бал-
лов получают как горожа-
не с активной жизненной 
позицией, так и столич-
ные предприятия, кото-
рые благодаря этому при-
влекают внимание к сво-
ей продукции. 

К слову, в этом году 
впервые призовые баллы 

можно поменять на билеты 
в столичные театры: «Лен-
ком Марка Захарова», Те-
атр им. Моссовета, Мо-
сковский театр юного зри-
теля, «Школу современной 
пьесы», «Современник», 
Театр кошек Юрия Кукла-
чёва, Театр Терезы Дуро-
вой и многие другие. Также 
к «Миллиону призов» при-
соединились 18 москов-
ских музеев.

Евгений БАКИН

«Миллион призов» разыграют за три дня

Нелли 
Полякова, 
директор 
благотвори-
тельного 
фонда, 
Суздальская 
улица: 

«Депутаты знают 
о наших проблемах 
не понаслышке»

— Преобразился сквер на Но-
вокосинской улице. Раньше там 
была просто народная тропа, а се-
годня пешеходную зону замости-
ли плиткой, поставили лавочки и 
урны, разбили цветники. 

Муниципальным депутатам 
многое под силу. Они знают о 
местных проблемах не понаслыш-
ке, потому что живут или работа-
ют в районе. Вот почему я всегда 
хожу на выборы.

Константин 
Ионов, 
инженер, 
Первомайская 
улица:

«К ним 
можно 
обратиться 
по разным 
вопросам»

— Тех, кто думает, что у му-
ниципальных депутатов мало 
полномочий, хочу разуверить. 
К ним можно обратиться по са-
мым разным вопросам: капре-
монту, благоустройству, медоб-
служиванию… Местный депутат 
может привлечь компетентную 
комиссию, направить её заклю-
чение в вышестоящие инстанции 
и в конце концов добиться реше-
ния проблемы. 

ПОЧЕМУ Я БУДУ  
 ГОЛОСОВАТЬ
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Не уступил дорогу 
на Поселковой

31 августа вечером, в по-
ловине десятого, «Ниссан» 
ехал по Поселковой улице 
от улицы Камова в сторону 
Златоустовской. За рулём 
был мужчина 23 лет. На пе-
рекрёстке со Златоустовской 
водитель не уступил дорогу 
«Киа». Произошло столкно-
вение, в котором пострадали 
60-летний водитель «Киа» и 
32-летняя пассажирка «Киа». 
Обоих увезли в больницу с 
травмами головы.

Попал под колёса 
на улице 
Металлургов

1 сентября вечером, в по-
ловине седьмого, девушка 23 
лет, сидя за рулём «Фолькс-
вагена», ехала по улице Ме-
таллургов от 1-й Владимир-
ской улицы в сторону 2-й Вла-
димирской. В районе дома 3 
машина сбила юношу 15 лет, 
который перебегал дорогу в 
неположенном месте. С трав-
мами головы подростка го-
спитализировали.

Врезался 
в иномарки на МКАД

2 сентября в половине пя-
того мужчина 54 лет на «Киа» 
ехал по внутренней стороне 
МКАД от шоссе Энтузиастов 
в направлении Кетчерской 
улицы. В районе 5-го киломе-
тра машина врезалась в сто-
ящие после аварии «Опель» 
и «Мицубиси». Шофёр «Опе-
ля», мужчина 30 лет, получил 
травмы головы и ног.

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Из России ушли 
две иностранные 
сети АЗС — BP и 

Shell. В сообществе авто-
владельцев начали погова-
ривать: это может стать 
причиной нехватки запра-
вок, а значит, за бензином 
начну т выстраиваться 
очереди... 

На Щёлковском 
шоссе 
меняют вывески

Эксперт Финансового 
университета при Прави-
тельстве РФ и Фонда нацио-
нальной энергетической 
безопасности Игорь Юш-
ков уверен, что автозапра-
вочных станций в Москве 
будет достаточно. BP и Shell 
продавали российский бен-
зин. Топливо они закупали 
на ближайшем нефтепере-
рабатывающем заводе. 

— Закрывшиеся АЗС 
приобретают отечествен-
ные компании. Заправки 
реконструируют и снова от-
крывают, — говорит экс-
перт.

Я побывал на бензоко-
лонках BP и Shell, которые 
располагаются недалеко 
от пересечения МКАД со 
Щёлковским шоссе. Со-
трудники подтвердили: за-
правки работать продол-
жат, но под другим назва-
нием. BP откроется под ло-
готипом «Роснефти». Shell 
перешла к компании «Лу-
койл» и будет работать под 
брендом Teboil. 

— По сути, ничего не из-
менится. Будем заправлять 
всеми видами топлива, про-
должит работать и кафе, — 
рассказали на АЗС BP.

Сетям доверяют 
больше

Заправки закрываются и 
на крупных федеральных 
трассах. Таких немало на 
автодороге М-7 «Волга», ко-
торая идёт от Москвы до 
Уфы. Судя по логотипам, 
неработающие АЗС при-
надлежат российским ком-
паниям, которые в крупные 
сети не входят. Складыва-
ется впечатление, что для 
мелких заправок бензина 

уже не хватает. На очереди 
— крупные сети? 

По мнению Игоря Юш-
кова, небольшие АЗС за-
крываются вовсе не из-за 
нехватки бензина. Настоя-
щая причина в том, что они 
не выдерживают конкурен-
ции с крупными сетями. 

— Многие автовладель-
цы сейчас больше доверя-
ют качеству топлива, ко-
торое предлагают сетевые 
заправки. Небольшие АЗС 

в связи с этим теряют кли-
ентов и начинают работать 
в убыток. И как следствие, 
закрываются, — поясня-
ет Игорь.

Удержать 
рост цен

Литр 95-го бензина на за-
правках стоит в пределах 53 
рублей. Хотя весной СМИ 
сообщали: летом цена на 
это топливо подскочит до 
80 рублей. По словам Иго-
ря Юшкова, этого не про-
изошло благодаря тому, что 
топливо, которое раньше 
уходило на экспорт, сейчас 
отправляют на внутренний 
рынок. 

— Производителям невы-

годно повышать цены, ина-
че сократится объём про-
даж, будет меньше при-
быль, — говорит эксперт.

Кроме того, нефтепере-
рабатывающим компани-
ям оказывает поддержку 
Правительство России, но с 
условием не повышать цены 
на топливо. Иначе подни-
мется цена на продукты 
и промышленные това-
ры. Ведь перевозят их, как 
правило, автотранспортом. 

— В итоге топливо подо-
рожало в среднем на 1-2 руб-
ля, — поясняет Игорь Юш-
ков. — До конца года рост 
цен на бензин возможен, но 
не больше чем на 10% от се-
годняшнего уровня.

Роман НЕКРАСОВ

Заправки меняют хозяина
Что происходит на рынке автомобильного топлива

ЗАПРАВКИ 
УШЕДШИХ КОМПАНИЙ 

РАБОТАТЬ ПРОДОЛЖАТ, 
НО ПОД ДРУГИМ НАЗВАНИЕМ

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

NEWSVOSTOK.RU

ТРАНСПОРТ

Более 400 домов строят 
и проектируют в Москве

Стройки Москвы в этом году 
проверяли почти 2 тысячи раз

Скачка цен на бензин в этом году эксперты не прогнозируют
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Столичные строители побили ре-
корд 1965 года по количеству введён-
ных в эксплуатацию жилых домов. Се-
годня одновременно в нашем городе 
строят и проектируют более четырёх 
сотен многоэтажек для участников 
столичной программы реновации. Об 
этом во время пресс-тура, организо-
ванного информационным центром 
Правительства Москвы, рассказал 
депутат Госдумы Владимир Ресин.

— Столица побила рекорд 1965 года 
— периода, когда в городе строили но-
вые районы, заполняя их типовыми 
пятиэтажками, хрущёвками, — от-
метил он.

По словам Ресина, в этом году по 
программе реновации ключи от но-

вого жилья получили уже 19 тысяч 
жителей столицы, а к концу 2022 года 
число москвичей, начавших пересе-
ление из пятиэтажек в новые кварти-
ры, вырастет до 100 тысяч.

На территории Восточного округа 
по реновации уже возвели 27 новых 
домов. Ещё 38 многоэтажек в 11 рай-
онах строят прямо сейчас. Четыре из 
них будут введены в эксплуатацию 
уже к концу года. В 2023 году строи-
тели планируют сдать многоэтажку 
в Косино-Ухтомском на ул. Камова, 
24, а ещё через год новосёлов примет 
дом, состоящий из нескольких кор-
пусов на Зелёном просп., 101, в Ива-
новском.

Александр БЕЛИЦКИЙ

С начала 2022 года специа-
листы ГБУ «Центр экспертиз, 
исследований и испытаний в 
строительстве» провели бо-
лее 1,8 тысячи проверок мо-
сковских строек, а за 10 лет 
— около 20 тысяч. Об этом 
на пресс-конференции в ин-
формационном центре Пра-
вительства Москвы сообщил 
председатель Мосгосстрой-
надзора Игорь Войстратенко.

— Масштабы строитель-
ства в столице требуют по-

стоянного контроля. Работ-
ники Центра экспертиз уча-
ствуют в каждой третьей вы-
ездной проверке строящихся 
зданий, которую иницииру-
ют представители нашего ве-
домства, — пояснил он. 

Глава Мосгосстройнад-
зора добавил, что, прове-
ряя качество применяемых 
стройматериалов, Центр экс-
пертиз помогает выявить и 
предупредить нарушения. 
Эксперты оценивают любую 

стройку в городе по 367 па-
раметрам. Например, кон-
тролируют качество бето-
на, кирпича, асфальта, ка-
бельной продукции, труб 
и т.д. Инструментальный 
контроль проводят на объ-
ектах с использованием пе-
редвижного оборудования, а 
отобранные пробы стройма-
териалов и конструкций оце-
нивают в специализирован-
ной лаборатории.

София РУСЯЕВА

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, CHITATEL@INTERNET.RU; ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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Превысил 60 децибел — 
жди штрафа 300 тысяч

 На сильный гул от 
ночной стройки на 
горячую линию 

Правительства Москвы по-
жаловались жильцы улицы 
Металлургов. На место вы-
ехал специалист-акустик 
ГПБУ «Мосэкомонито-
ринг» Владимир Козырев. 
За его работой наблюдал 
корреспондент «ВО». 

В дождь замеры 
не проводят

Встречаемся с Владими-
ром у дома 42 на улице Ме-
таллургов. Через дорогу — 
стройплощадка громадного 
жилого комплекса, предпо-
лагаемый источник лишних 
децибел. На часах — 23.00. С 
этого момента и до семи утра 
в столице действует «Закон 
о тишине». Специалисты-
акустики могут официаль-
но замерять уровень улич-
ного шума.

— Башенный кран ра-
ботает. Это не запрещает-
ся, пока уровни шума не 
превышены. А сейчас до-
статочно тихо, гул на гра-
ни слышимости, — говорит 
Владимир.

С собой у него три при-
бора, все помещаются в по-
левой сумке. Гигрометр и 
анемометр замеряют влаж-
ность воздуха и скорость ве-
тра. Если уровень влажности 
выше 82%, а порывы ветра 
сильнее 5 м/с, то третий при-
бор — шумомер — просто не 
сможет работать корректно.

— Ещё невозможно по-
лучить правильные дан-
ные измерений в сильный 
дождь, — добавляет специ-
алист. — Однажды я вообще 
не смог ничего измерить из-
за стрёкота сверчков.

Нетипичный 
случай 

Владимир посвящает 
меня в технику проведе-
ния замеров: встаём в 2 ме-
трах от фасада ближайшего 
к стройке дома, направля-
ем шумомер на стройпло-
щадку и молча стоим пять 
минут. Прибор фиксирует 
максимальные децибелы и 
высчитывает среднее значе-
ние по шуму за этот период. 
Верхняя граница нормы — 
60 дБ, средний уровень — 
45 дБ. В нашем случае при-

бор зафиксировал 61 дБ по 
максимуму и 48 дБ по ус-
реднённому уровню. 

— При этом гул здесь поч-
ти не слышен. Превыше-
ния — из-за проезжающих 
мимо машин. Но запись, ко-
нечно, ещё проанализиру-
ют в лаборатории. После от-
сева автомобильного шума 
значения станут меньше, 
так что превышений у это-
го дома, скорее всего, не бу-
дет, — делится опытом Вла-
димир Козырев.

На одну заявку нужно 
провести три замера с раз-
ных точек от предполага-
емого источника. У дома, 
что стоит ближе к Ново-
гиреевской улице, гул бо-
лее отчётливый.

— Необычный случай, 
— отмечает акустик. — Та-
кое редко бывает. Не похо-
же, что источник — именно 
стройка. Скорее гул от неё 
отражается. Только чей? 
Сейчас проверим…

На перекрёстке улицы 
Металлургов с Новогире-
евской стоит тот самый гул! 
А идёт он от вентиляции 
возле шавермы.

— Укажу это в отчёте, кол-
леги сообщат жителям. Об-
щепит, к сожалению, вне на-
шей компетенции, им зани-
мается Роспотребнадзор. Жа-
ловаться нужно туда. Сделать 
это можно через горячую ли-
нию Правительства Москвы. 
Мы же проверяем шум стро-
ек, автотрасс, дорожных ра-
бот, погрузки-разгрузки то-
варов у жилых домов, — по-
ясняет специалист.

Удары кувалдой 
разносятся эхом

У Владимира по плану 
сегодня ещё шесть объек-
тов. Один из них находится 
в ВАО, на ул. Шумкина, вл. 
14. Здесь возводят складской 
комплекс. Скрежет крана, 
звон металла и удары кувал-
дой эхом отдаются от дру-
гих домов. Не могу сдержать 
возмущения, но Владимиру 
нужно сделать всё без эмо-
ций — по правилам. На за-
меры уходит около получа-
са. Редкие прохожие стран-
но косятся на нас.

— Был случай у моей кол-
леги. В выходные ночью 
при замере шума подвы-
пившие жильцы попроси-
ли её спеть. Подумали, что 
в руках у неё микрофон, — 
посмеивается специалист. 

Результаты для строите-
лей склада неутешитель-
ные: максимальный уро-
вень шума в трёх точках за-
меров — 68 дБ, усреднён-
ный — около 53. 

— Скорее всего, застрой-
щика оштрафуют, — про-
гнозирует Владимир.

Размер штрафа — 100-300 
тыс. рублей. И поделом: не-
чего людям мешать спать!

Михаил КОФАНОВ

Горячая линия Правительства 
Москвы: (495) 777-7777

ЗАМЕРИТЬ 
ШУМ 

ОДНАЖДЫ 
ПОМЕШАЛ 
СТРЁКОТ 

СВЕРЧКОВ

Если в автобусе 
не работает валидатор… 

 Недавно в автобусе 
контролёры выписа-

ли мне штраф за то, что я 
не приложил проездной би-
лет к валидатору. А я при-
кладывал! Просто валида-
тор не работал. Законно ли 
меня оштрафовали?

Василий,
ул. Молостовых

«ВО» обратился в ГКУ «Ор-
ганизатор перевозок».

— Если пассажир не пред-
принял все необходимые 
меры для оплаты проезда: 
не попробовал произвести 
оплату на другом валида-

торе или не убедился в том, 
что оплата прошла, то кон-
тролёр обязан вынести по-
становление об администра-
тивном правонарушении, — 
сообщили в пресс-службе уч-
реждения.

В ГКУ «Организатор пе-
ревозок» также добавили: 
если пассажиры обнаружат 
неисправную работу систем 
оплаты, то нужно сообщить 
об этом водителю во время 
остановки автобуса. А тот 
должен сообщить об этом 
перевозчику, чтобы опера-
тивно устранить поломку.

Михаил КОФАНОВ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В Новогирееве восстановили 
остановочный павильон

 На остановке «Ули-
ца Металлургов» в 

сторону Новогиреева де-
монтировали павильон. 
Приходится ждать автобу-
сы под дождём и солнцем. 
Присесть некуда. Когда 
вернут павильон?

Валентина, 
2-я Владимирская ул., 29

— На остановке «Улица 
Металлургов» в сторону 
метро «Новогиреево» вос-
становили павильон ожи-
дания стандартного типа, 
— сообщили в дирекции ин-
фраструктуры ГУП «Мосгор-
транс».

Через данную остановку 
следуют автобусы №7, 125, 
314, 620.

Узнать информацию о рабо-
те общественного транспорта 
поможет чат-бот Александра. 
Сервис доступен в мессен-
джерах, соцсетях, на офици-
альном сайте ГУП «Мосгор-
транс», в мобильных приложе-
ниях «Московский транспорт» 
и «Метро Москвы».

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного).
Чат-бот Департамента 
транспорта: 
@to_deptrans_bot.
Чат-бот Александра: 
i.transport.mos.ru/alex
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Как мы с Мосэкомониторингом проверяли 
шум стройки на улице Металлургов

Владимир Козырев готовится к ночному рейду по шумным улицам
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Быстрее, чем в газете! В Телеграм-канале «Газета «Восточ-
ный округ» — новости ВАО» каждый день читайте самые све-
жие и сочные новости о жизни округа. Здесь же — дайджест 
главных тем свежих номеров «ВО», 
афиша, опросы, происшествия, ку-
рьёзные случаи. То, что не вошло 
в печатную газету, видео и фото 
— самое интересное — коротко в 
вашем Телеграме. 
Нас читают уже более 1000 чело-
век, присоединяйтесь!
https://t.me/VO_news_VAO

«Восточный округ» 
в вашем Телеграме
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 Как экономно рас-
ходовать денежные 
средства, не поте-

рять накопления и кому до-
верить сбережения? Наши 
читатели регулярно задают 
подобные вопросы. О пра-
вилах разумного финансо-
вого поведения рассказали 
эксперты Центра финансо-
вой грамотности ГКУ 
«Мосфинагентство».

1 Планируйте 
расходы 

до похода 
в магазин

Приходите в магазин со 
списком покупок и опреде-
лённой денежной суммой, 
то есть планируйте расходы 
заранее. Внимательно читай-
те ценники, подсчитывайте 
сумму покупок до оплаты. 
Не забывайте заглядывать 
на верхние и нижние полки 
стеллажей. На них могут раз-
мещаться товары, не уступа-
ющие по качеству более до-
рогим аналогам. Полезным 
навыком станет изучение ак-
ций и специальных предло-
жений до похода за покуп-
ками. Однако оценивайте 
акции критично: это может 
быть лишь способ заставить 
вас купить что-то ненужное.

Перед приобретением до-
рогостоящего товара изу-
чите всю доступную ин-
формацию, ознакомьтесь 
с его характеристиками, 
рассмотрите альтернатив-
ные варианты в других тор-
говых точках. Постарайтесь 
выработать привычку не 
приобретать понравившу-
юся вещь сразу, дайте себе 
время подумать, тогда веро-
ятность незапланирован-
ной покупки снижается.

2 Подходите 
к расходам 

с умом
Важно не только учиты-

вать все ежемесячные рас-

ходы, но и распределять их 
в порядке приоритетности. 
К обязательным платежам 
принято относить покупку 
продуктов питания, опла-
ту коммунальных плате-
жей, выплату процентов по 
кредитам и займам, упла-
ту налогов и другие кате-
гории трат, отказаться от 
которых нельзя без значи-
тельного снижения уров-
ня жизни.

Такие расходы, как покуп-
ка туристической путёвки 
или нового гаджета, мож-
но отложить на некоторое 
время, если при планиро-
вании бюджета окажется, 
что денежных средств на их 
приобретение недостаточно.

3 Формируйте 
денежный 

резерв 
Необходимо помнить, 

что доходы и расходы мо-
гут меняться в зависимо-
сти от жизненных обстоя-
тельств. Постарайтесь за-
ранее сформировать денеж-
ный запас — сбережения, 
которые могут пригодить-

ся в случае болезни, потери 
работы и других непредви-
денных ситуаций. 

Хранить накопления ре-
комендуется в максималь-
но удобной форме, позво-
ляющей получить доступ 
к ним быстро и без комис-
сий. Для этого подойдёт 
накопительный счёт или 
краткосрочный банков-
ский вклад.

4 Верните часть 
потраченного

При наличии оснований 
воспользуйтесь налоговым 
вычетом. С его помощью 
можно вернуть часть потра-
ченных денежных средств 
на обучение, лечение, физ-
культурно-оздоровитель-
ные услуги, приобретение 
недвижимости и на другие 
услуги.

Подробная информация 
о видах налоговых вычетов 
и порядке их оформления 
представлена на официаль-
ном сайте Федеральной на-
логовой службы.

5  Не забывайте 
о финансовой 

безопасности
Мошенники часто пред-

ставляются сотрудниками 
государственных органов, 
предлагают получить ком-
пенсацию или пособие по-
сле оплаты соответствующей 
комиссии или госпошлины. 
Для предотвращения подоб-
ных ситуаций необходимо 
соблюдать основные пра-
вила финансовой безопас-
ности: доверяйте информа-
ции только из проверенных 
источников, не сообщайте 
персональные данные по-
сторонним лицам. 

Илья ОРЛОВ

Рекомендации экспертов 
по финансовой и бюджетной 
грамотности регулярно 
публикуются в Телеграм-канале 
«Открытый бюджет города 
Москвы» t.me/budgetmos

Как планировать личный 
и семейный бюджет
Пять советов от экспертов центра финансовой грамотности

ЗАРАНЕЕ СФОРМИРУЙТЕ 
ДЕНЕЖНЫЙ ЗАПАС, КОТОРЫЙ 

МОЖЕТ ПРИГОДИТЬСЯ 
В СЛОЖНЫХ СИТУАЦИЯХ

Планируете ли 
вы расходы?

ВАШЕ МНЕНИЕ

Ольга Городенко, 
научный сотрудник, 
Перово: 

— Конечно, дорогие про-
дукты и товары стараемся 
брать по акции, например 
красную рыбу или мясную 
вырезку. Активно пользу-
емся кешбэком: с денег, 
уплаченных за покупки, на 
счёт возвращается опре-
делённый процент.

Ольга Белкина, 
косметолог, Новогиреево:

— Я слежу за новостями 
о кешбэках, скидках, акци-
ях. Часто за отзывы и фо-
товидеообзоры получаю 
скидки и подарки, напри-
мер в гостиницах, на экс-
курсиях. Прежде чем со-
вершить покупку, смотрю 
цены на разных сайтах: они 
могут сильно различаться. 
Однажды нашла переноску 
для собак намного дешев-
ле. Стараюсь быть осознан-
ным потребителем, не при-
обретать лишних вещей.
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Ходить в магазин лучше со списком и определённой заранее денежной суммой 
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Ответы на судоку со стр. 15
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 Прокуратура Вос-
точного округа на-
правила в суд уго-

ловное дело в отношении 
бизнесмена, который про-
мышлял незаконным обо-
ротом чёрной икры и дру-
гой рыбной продукции. 
Так, у него было изъято 
больше центнера рыб се-
мейства осетровых, зане-
сённых в Красную книгу 
Российской Федерации.

Покупал 
у браконьеров

32-летний предприни-
матель зарабатывал про-
дажей рыбы на подмосков-
ном рынке. На доход не жа-
ловался, но в какой-то мо-
мент ему надоело торговать 
селёдкой и прочей продук-
цией массового спроса. Он 
решил взяться за благород-
ные виды рыбы — осетра, 
калугу, севрюгу. 
А где осётр, там 
и чёрная икра. 
Проблема в том, 
что все эти виды 
рыбы занесены в 
Красную книгу 
Российской Фе-
дерации. Их ком-
мерческий вылов 
запрещён.

— Но это не остановило 
бизнесмена. Мужчина вы-
шел на браконьеров, кото-
рые продали ему больше 
сотни килограммов рыбы 
ценных пород и постави-
ли десятки и десятки банок 
чёрной икры, — рассказал 
«ВО» заместитель прокуро-
ра Восточного округа Ан-
дрей Щеглов. 

Грозит 
реальный срок

Незаконный бизнес вско-
ре стал известен оператив-
никам УВД Восточного 
округа, которые вместе с 
коллегами из столичного 
главка взяли предприни-
мателя с поличным.

— Склад с нелегальной 
продукцией находился в 
Рязановском поселении 
Новой Москвы. Там же хра-
нились упакованная рыба 

и икра в стеклянных бан-
ках. Рыбу обвиняемый по-
купал у разных поставщи-
ков в среднем по цене 1 ты-
сяча рублей за килограмм, а 
продавал почти втрое доро-
же, — говорит Андрей Ще-
глов. — В момент проведе-

ния следственных действий 
со склада изъяли больше 
120 килограммов рыбы и 
15 килограммов осетровой 
икры. 

Было возбуждено уго-
ловное дело. За незаконное 
приобретение, хранение 

и перевозку водных био-
логических ресурсов, за-
несённых в Красную кни-
гу РФ, злоумышленнику 
грозит до восьми лет ли-
шения свободы и штраф 
2 млн рублей.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

БЕЗОПАСНОСТЬ

В Северном 
Измайлове изъяли 
82 свёртка 
с наркотиками

В подъезде дома на Щёл-
ковском шоссе сотрудники 
полиции задержали 24-лет-
него мужчину, который пы-
тался сделать закладку с 
наркотиком. У задержанно-
го изъяли 82 свёртка с геро-
ином и метадоном. Ему гро-
зит наказание до 20 лет ли-
шения свободы.

В Перове 
вычислили 
резиновую 
квартиру

Жительница улицы Ме-
таллургов с мая этого года 
чуть ли не каждый день ре-
гистрировала у себя в квар-
тире по 2-3 иностранца, за-
ведомо зная, что жить там 
они не собираются. Подо-
зрительную активность за-
метили правоохранители. 
За фиктивную постановку 
на учёт более 150 человек 
ей грозит лишение свободы 
на срок до трёх лет. 

В Сокольниках 
нашли 
тело мужчины 

В автомобиле, припар-
кованном около улицы Га-
стелло, обнаружили тело 
44-летнего мужчины. След-
ственный комитет начал 
проверку. В ходе осмотра 
признаков насильственной 
смерти не обнаружили. Для 
установления точной причи-
ны смерти назначена судеб-
но-медицинская экспертиза. 

Светлана РАВЕНСКАЯ

ПРОИСШЕСТВИЯ ВНЕ ИКРЫ Бизнесмена поймали на незаконной 
торговле рыбной продукцией

БЫЛО ИЗЪЯТО 
15 КИЛОГРАММОВ 

ЧЁРНОЙ ИКРЫ, 
ДОБЫТОЙ 

БРАКОНЬЕРАМИ

Днём в доме на 9-й улице Со-
колиной Горы произошёл пожар. 
Из окна квартиры на втором эта-
же пошёл дым, который замети-
ли очевидцы и вызвали сотруд-
ников МЧС.

— Когда мы приехали на место, 
жильцы верхних этажей уже зва-
ли на помощь, — рассказал «ВО» 
командир отделения 15-й пожарно-
спасательной части Антон Юдин. 
— Дверь в горящую квартиру была 

открыта. В одной из комнат нахо-
дилась женщина и двое мужчин. 
Выбраться сами они не смогли. Мы 
эвакуировали их и передали вра-
чам скорой помощи. Пострадав-
ших госпитализировали с ожогами. 

С верхних этажей вывели ещё 
троих в кислородных масках. Бой-
цы быстро ликвидировали пожар. 
Причина возгорания устанавли-
вается.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

На пожаре в Соколиной Горе спасли шестерых
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Давайте 
поможем 
друг другу!
Газета «Восточный округ» 
в рубрике «Помоги другому» 
рассказывает о волонтёрах 
и просто неравнодушных 
к чужой беде людях, а также 
о том, как принять участие 
в добрых делах. Если кто-то 
бескорыстно помог вам, если 
кому-то помогли вы, напишите 
нам об этом. Есть ещё много 
людей, которым нужна помощь!
Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Восточный округ»)

 Недавно «ВО» рас-
сказа л о фонде 
«Своих не броса-

ем», который помогает тя-
желораненым военным, 
проходящим лечение в го-
спиталях, и их семьям. 
Наша публикация вызва-
ла горячий читательский 
отклик.

— Нам стали звонить 
жители Восточного окру-
га, прочитавшие статью, 
и предлагать помощь, — 
рассказал «ВО» руководи-
тель фонда офицер запаса 
Сергей Забегаев. — Уже 
привезли инвалидную ко-
ляску, костыли, ортезы. И 
звонки продолжаются.

Привезли 
рюкзаки 
и тёплые вещи

На днях автор этих строк 
побывала в филиале №1 во-
енного госпиталя им. Бур-
денко в Сокольниках вме-
сте с представителями фон-
да «Своих не бросаем». До-
бровольцы Татьяна Келлер и 
Галина Подъяпольская при-
везли бойцам вместитель-
ные рюкзаки, тёплые носки 
и другие нужные вещи.

В пятиместной палате 
оживлённо. У некоторых 
кроватей стоят новенькие 
кроссовки. Бросаются в 
глаза яркие толстовки на 
спинках кроватей.

— В минувшую субботу 
мы привезли ребятам но-
вую сезонную обувь и одеж-
ду, — поясняет Галина. — 
Многие военные поступи-

ли в госпиталь летом, тя-
желораненых привозили 
буквально в нижнем белье. 
Кроме того, в процессе ле-
чения раненых переводят 
из одного филиала в дру-
гой. И сейчас, после резко-
го похолодания, фонд ста-

рается быстро обеспечить 
их тёплыми вещами. Нуж-
ны новые толстовки, спор-
тивные костюмы, демисе-
зонные куртки от 46-го до 
56-го размера. А самые хо-
довые размеры кроссовок 
— 42-46-й. 

Хотят вернуться 
в строй

Мы тоже передали ране-
ным подарки от нашего из-
дательского дома — книги 
и сладости. И поговорили 
с некоторыми пациентами. 
Многие из них намерены 
продолжить службу после 
лечения и реабилитации.

Аверьян родом из Крас-
ноярского края. На вид ему 
не больше 25-27 лет. На во-
прос о профессии отвечает: 
«Я солдат».

— Мои прадедушка и 
прабабушка воевали в Ве-
ликую Отечественную. А 
дедушка был кадровым во-
енным, генерал, участник 
боевых действий. Я пошёл 
в армию после техникума. 
Дома тогда спросили: «По-
шёл по стопам дедушки?» А 
я им: «Так не зря же я один 
из трёх братьев на него по-
хож, такой же кудрявый», 
— смеётся Аверьян. 

У 35-летнего Ивана слож-
ное ранение руки, в ней до 
сих пор осколок.

— Я из Хабаровского 
края. Старший прапорщик. 
Жена, двое пацанов — стар-
ший в 8-м классе, младший 
пошёл во 2-й. Какие пла-
ны? Конечно, продолжать 
службу, — говорит Иван.

Виталию из Пензенской 
области 57 лет. Он капи-
тан запаса, служил в горя-
чих точках. 

— Пошёл добровольцем, 
командовал миномётной 
батареей. Не смог остаться 
в стороне. Многие офице-
ры запаса пошли воевать, 
— лаконично отвечает он.

Как передать 
помощь

Татьяна и Галина приез-
жают в госпиталь в Соколь-
никах практически каждый 
день. В будни разговарива-
ют с врачами, уточняют, 
какая помощь нужна, а в 
выходные общаются с ра-
неными, собирают адрес-
ные заявки и потом приво-
зят всё необходимое.

Информация для жела-
ющих помочь: сайт своих-
небросаем2022.рф, группа 
«ВКонтакте» vk.com/fond_
snb, Телеграм-канал t.me/
fondsvoihnebrosaem. По догово-
рённости необходимые вещи 
можно принести к госпита-
лю и передать их волонтёрам.

Важно помнить, что по 
требованиям Санэпиднад-
зора и действующему регла-
менту военного госпиталя 
для раненых принимают 
только новые вещи.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Раненым из Донбасса 
нужны куртки и кроссовки
Фонд «Своих не бросаем» помогает военному госпиталю в Сокольниках

ПО РЕГЛАМЕНТУ ГОСПИТАЛЯ 
В ДАР ПРИНИМАЮТСЯ 
ТОЛЬКО НОВЫЕ ВЕЩИ

Дети медработников 
отдохнули в Белоруссии 
по профсоюзным путёвкам

Благодаря сотрудничеству 
Проф союза работников здраво-
охранения г. Москвы со здрав-
ницами Белоруссии около 50 де-
тей членов профсоюза в возрасте 
от 7 до 14 лет отдохнули этим ле-
том в лесном санатории «Случь». 
Поездка обошлась недорого, не-
смотря на то, что в путёвку были 
включены проживание, питание, 
лечение, проезд и экскурсии.

Напомним: каждый год по 
льготным путёвкам с использо-
ванием профсоюзного сертифи-
ката работники здравоохранения 

отдыхают в Крыму и Краснодар-
ском крае. Теперь стартовал но-
вый проект детского отдыха. 

— Запуск новой программы 
стал важным звеном профсоюз-
ной работы по организации лет-
него отдыха для детей медработ-
ников, — отметил председатель 
Профсоюза работников здраво-
охранения г. Москвы Сергей Ре-
мизов. — Надеюсь, он получит 
дальнейшее развитие и позво-
лит увеличить количество от-
дыхающих.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Незрячей супружеской паре 
требуется сопровождающий 

Супругам Татьяне и Николаю 
с проспекта Будённого около 
60 лет. Они незрячие, что не ме-
шает им жить активной жизнью.

— Они любят читать, оба увле-
каются кулинарией, а Николай 
играет на гитаре, — рассказала 
руководитель благотворитель-
ного фонда «Дом слепоглухих в 
Пучково» Елена Федосеева.

А сейчас супругам нужна по-
мощь волонтёра в сопровожде-
нии на прогулках по Измайлов-
скому парку.

— Прогулки бывают раз в не-
делю. Обязанности волонтёра не 

сложные, мы проинструктируем 
желающего помочь москвича, — 
поясняет Елена Федосеева. — На 
прогулке по парку желательно рас-
сказывать незрячим людям о том, 
что находится вокруг них, и не за-
бывать предупреждать о препят-
ствиях — бордюрах и ступеньках, 
— рассказала руководитель фонда.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Контакты для волонтёров: 
8-962-491-9975 (Елена Федосеева). 
Проект помощи незрячим людям, 
нуждающимся в сопровождении 
по городу: vk.com/public175390153

Добровольцы фонда привезли подарки пациентам госпиталя в Сокольниках
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 Ряд иностранных постав-
щиков обуви прекрати-
ли продажи в России. 

Многие заволновались: не ждёт 
ли нас обувной дефицит, особен-
но в сегменте классических мо-
делей? Корреспондент «ВО» про-
шлась по обувным магазинам 
Восточного округа.

Ботинки из Ростова 
и Махачкалы

В магазине на 9-й Парковой 
продают итальянскую обувь пре-
миальных брендов. Италия до сих 
пор занимала у нас до 20% рынка 
обуви из натуральной кожи. На 
полках красуются женские бо-
тильоны ручной работы из кожи 
питона, мужские полуботинки из 
кенгуру и крокодила. Цены пя-
тизначные.

— Эксклюзивная итальянская 
обувь всегда стоила дорого. Сей-
час есть скидки на демисезонную 
— 10%. Это старая коллекция. 
Новую уже заказали, но поста-
вок пока нет: видимо, санкции 
сказались, — го-
ворит продавец.

В торговой точ-
ке обувной сети 
на Щёлковском 
шоссе, которая 
делает ставку на 
массовый спрос, 
выставлена кол-
лекция мужской 
и женской обуви 
нового сезона. Есть итальянские, 
французские и немецкие брен-
ды по цене от 3 с лишним тысяч 
рублей.

— Эту добротную обувь евро-
пейских марок производят в ос-
новном в Китае. Нам её постав-

ляют без проблем и задержек, — 
поясняет консультант.

В магазине другой известной 
сети на Уральской улице тоже 
много мужских и женских са-
пог, полусапожек и ботинок 
иностранного производства — 

в основном из Турции и Китая. 
— Недавно привезли отличную 

отечественную обувь из Махач-
калы и Ростова-на-Дону. По ка-
честву и дизайну даже лучше им-
портной, — рассказывает работ-
ник магазина.

В Москву, 
на «Измайлово Шуз»

Товаров российского производ-
ства скоро станет заметно боль-
ше, считает представитель обув-
ной фабрики из Ростова-на-Дону 
Ирина Иванова.

— К примеру, только наша ком-

пания в сезон выпускает 300 ты-
сяч пар мужских и женских боти-
нок. Они продаются в сетевых ма-
газинах по всей России. И спрос 
только растёт, — говорит она.

На днях в ВАО прошла специа-
лизированная выставка «Измай-
лово Шуз». В столицу приехали 
более сотни отечественных про-
изводителей обуви. 

— Мы заключили много дого-
воров на поставку своей продук-
ции и поняли, что санкции толь-
ко подстегнули развитие рынка, 
— подчёркивает Ирина Иванова.

По её словам, российские обув-
ные фабрики теперь стремятся за-

нять ниши ушедших иностран-
ных брендов. 

— Главное было — наладить 
поставки сырья. Мы нашли его 
в Турции. Покупаем там кожу и 
подошву, выполненную по на-
шим эскизам, — поясняет Ирина.

Сырья достаточно
До сих пор на нашем рынке 

было представлено около 25% об-
уви собственного производства. 
Об этом рассказала генеральный 
директор Российского союза ко-
жевников и обувщиков Алексан-
дра Андрунакиевич. 

— Значительную долю рынка за-
нимают поставки из Китая, Вьет-
нама, Турции и Индонезии. Но 
сейчас отечественное производ-
ство обуви растёт, — сообщает она. 
— Недостатка в сырье нет: россий-
ские производители кожи выпу-
скают широкий ассортимент для 
обувщиков. Фурнитуру отчасти 
тоже производят в России, осталь-
ное импортируется из стран Азии.

Как сообщила Андрунакиевич, 
в стране насчитывается порядка 
1600 производителей обуви. Наи-
более крупные обувные фабрики 
находятся в Москве и Подмоско-
вье, Санкт-Петербурге, Ростове-
на-Дону, Челябинске, Тверской 
области, Краснодарском и Став-
ропольском краях.

— Часто эти фабрики работают 
на европейском оборудовании. 
Конечно, санкции повлияли на 
поставки комплектующих, но им 
находят замену или поставляют по 
параллельному импорту. Так что 
предпосылок для обувного дефи-
цита нет, — заключила Алексан-
дра Андрунакиевич.

Анастасия ШУРКАЕВА

Хватает и сапог, и сапожников
Недостатка обуви в магазинах не предвидится

САНКЦИИ ТОЛЬКО 
ПОДСТЕГНУЛИ РАЗВИТИЕ 

ОТЕЧЕСТВЕННОГО 
РЫНКА ОБУВИ

Вассерман дарит книги... метрами
Накануне учебного года библиотеки Восточного округа пополнились новыми изданиями

Более 300 изданий из 
личной библиотеки пере-
дал Объединению культур-
ных центров Восточного 
административного округа 
многократный победитель 
интеллектуальных игр пу-
блицист Анатолий Вассер-
ман. По словам знаменито-
сти, в основном это фанта-
стика — его любимый лите-
ратурный жанр. По сюжету 
современник попадает ку-
да-нибудь в прошлое или 
в другой мир и пытается, 
пользуясь своими знани-
ями и опытом, обустроить 
то место, куда он попал, к 
лучшему. По мнению звез-
ды различных телевизион-
ных шоу, переданные книги 

в будущем могут быть по-
лезны в плане накопления 
понимания, особенно под-
растающему поколению. 

— Не знания, а именно 
понимания, так как знание 
всего лишь сырьё для рабо-
ты ума. И чтобы перерабо-

тать это сырьё, нужно на-
учиться понимать, — уточ-
нил Анатолий Вассерман.

В ходе встречи с ге-
неральным директором 
Объединения культур-
ных центров Восточно-
го административного 
округа Александром Мо-
скалёвым достигнута до-
говорённость о проведе-
нии совместных меропри-
ятий, которые помогут жи-
телям Восточного округа 
Москвы поддерживать лю-
бовь к чтению. 

— Мы также хотим об-
ратиться к вам, чтобы вы 
записали обращение для 
проморолика для читате-
лей наших библиотек и рас-

сказали о важности чтения, 
— сказал Александр Мо-
скалёв.

Помимо подаренных из-
даний, Анатолий Вассер-
ман собирается передать 
в библиотечную сеть не-
сколько циклов историче-
ских книг — серии «Война 
и мы», «Военные тайны XX 
века» и т.д.

— В общем, есть ощу-
щение, что мне предстоит 
раздать ещё примерно пол-
сотни метров книг. Сам я 
уже давно перехожу на их 
цифровые копии. Конеч-
но, сама по себе бумажная 
книга во многих отношени-
ях удобнее цифрового фор-
мата. Например, бумажный 

вариант просто приятнее 
читать. Но у «цифры» есть 
такое явное преимущество, 
как компактность. И я не 
исключаю, что придёт вре-
мя, когда почти все библио-
теки, за исключением не-
скольких фундаменталь-
ных, хранящих архивы за 
несколько веков, перейдут 
в «цифру», — добавил Вас-
серман.

В скором времени, по-
сле того как сотрудники 
библио течной сети ВАО 
проведут работу по клас-
сификации и сортировке 
серий, книги из личной 
коллекции интеллектуала 
будут доступны читателям. 

Илья ОРЛОВ

В магазинах широкий ассортимент как импортной, так и отечественной обуви

Анатолий Вассерман и Александр Москалёв одинаково понимают 
роль чтения в нашей жизни
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 На Вешняковской 
улице живёт Вален-
тин Фёдорович Са-

вельев. Он был личным па-
рикмахером Юрия Никули-
на, Фаины Раневской, Ма-
рии Мироновой и других 
знаменитостей. Сейчас ему 
88 лет. Он любит играть в 
бильярд и пишет картины. 
Корреспондент «ВО» побы-
вала в гостях у мастера.

Вместо 
Ролана Быкова 
бегал по болоту

Первым делом Валентин 
показывает свой кабинет, 
почти целиком заставлен-
ный книгами. Часть из них 
подарили знакомые писате-
ли. В большой гостевой кни-
ге — автографы иностранных 

послов, советских актёров, 
космонавтов. Размером с по-
ловину стола, она заполнена 
до последней страницы.

 — Здесь расписался ак-
тёр Николай Губенко, — 
перечисляет хозяин. — На 
этой странице композитор 
Владимир Дашкевич сделал 
нотную запись мелодии. А 
вот Юрий Никулин оста-
вил карикатуру. Чуть ли не 
вся Латинская Америка у 
меня дома побывала — по-
слы Мексики, Аргентины… 
Всех разве упомнишь! 

Однажды его пригласили 
дублёром Ролана Быкова в 

семейной комедии «Айбо-
лит-66».

 — Простуженный Быков 
категорически не хотел за-
лезать в болото, где его ге-
рой Бармалей должен был 
бегать, размахивать мечом 
и страшно кричать. Тогда 
он и пригласил меня в дуб-
лёры. Быков приметил меня 
ещё на съёмках «Войны и 
мира» Бондарчука: я тогда 
делал актёрам историче-
ские причёски, — расска-
зывает Валентин. 

Кстати, причёски актё-
рам он делал и для фильма 
«Офицеры».

Супругу Гагарина 
готовил к приёму 
в Кремле

Мама Валентина — Авгу-
ста Егоровна — тоже была 
парикмахером, работала 
ещё в дореволюционной 
Москве. Она-то и уговори-
ла сына освоить семейную 
профессию. Валентин стал 
учеником авторитетного 
московского парикмахе-
ра Зуева. А затем устроил-
ся мастером в гостиницу 
«Юность», где останавли-
вались высокопоставлен-
ные чиновники, артисты, 
космонавты. Это Юрий Га-

гарин окрестил его дам-
ским угодником за слож-
ную причёску, которую Ва-
лентин сделал его жене для 
приёма в Кремле.

 — У Валентины Гагари-
ной была роскошная коса 
— почти до самого пола. 
Ни один парикмахер не мог 
справиться, — вспоминает 
Валентин. — Мне помог сам 
Юрий Алексеевич. Он дер-
жал волосы двумя руками 
над головой своей супруги, 
а я их укладывал. Когда ра-
бота была закончена, Юрий 
Алексеевич воскликнул: 
«Ну Валентин! Ну дамский 
угодник!»

«Тупейный 
художник» 
на пенсии 

Парикмахер всю жизнь 
ведёт здоровый образ жиз-
ни. С 25 лет не пьёт алко-
голь даже по праздникам. 
Любит выезжать на приро-
ду. Раньше часто охотился, 
но с возрастом стал жалеть 
животных. Он завсегдатай 
бильярдного клуба в цен-
тре московского долголе-
тия «Вешняки». Может го-
нять шары часами.

Дома у Валентина хра-
нится отдельный фотоаль-
бом со снимками природы, 
с которых он рисует пейза-
жи. В его квартире — целая 
картинная галерея.

 — У нас дома был де-
кан Строгановки и отме-
тил, что у Валентина очень 
серь ёзный уровень, хотя 
он и самоучка, — расска-
зывает его жена Наталья. 
— Когда дети росли, я пе-
риодически снимала кар-

тины, чтобы ребята немно-
го походили по квартире с 
голыми стенами. Так через 
несколько дней они проси-
ли меня повесить картины 
обратно. 

Поставить руку Валентину 
помог художник Александр 
Мичурин. Он же написал 
портрет парикмахера, кото-
рый занимает почётное ме-
сто в гостиной. Сам парик-
махер, используя игру слов, 
в шутку называет себя «ту-
пейный художник». 

В молодости ему довелось 
выступить и в роли натур-
щика. Скульптор Алексей 
Елецкий, с которым они 
жили по соседству, увеко-
вечил волосы Валентина 
на одном из бюстов… Ан-
тона Чехова. 

Сейчас Валентин Фёдо-
рович продолжает парик-
махерскую практику, но 
стрижёт только по старой 
памяти, новых клиентов 
не набирает.

Кристина СУРМАВА

Гагарин звал его 
дамским угодником

Валентин Савельев 
из Вешняков 
делал причёски 
знаменитостям

РАНЬШЕ ОН БЫЛ ОХОТНИКОМ, 
НО С ВОЗРАСТОМ 

СТАЛ ЖАЛЕТЬ ЖИВОТНЫХ
Альбом Валентина Савельева пестрит автографами 

популярных артистов, писателей, космонавтов

Мастер делает укладку исполнителям главных ролей 
в фильме «Офицеры» — Алине Покровской и Георгию Юматову 
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Питомцы Кожуховского муниципального приюта ищут хозяевВ ДОБРЫЕ РУКИ

Все животные чипированы, 
здоровы, привиты, 
обработаны 
от паразитов. 
Если вы хотите обрести 
друга, обращайтесь 
по адресу: ул. Пехорская, 1б. 
Тел. 8-905-584-1239, 
Наталья. 
Фото предоставлены 
волонтёрами.

ЛЮТИК
Собачке 2 года. 
Она активная, 
контактирует с 
людьми, любит 
играть 
с собаками 
и детьми.
Весёлая, очень 
ласковая, умная 
и послушная.

БРИДЖИТ
Ей всего 
год. Любит 
гладиться 
и обниматься. 
Очень 
интересуется 
собаками, 
не боится 
больших 
собак.
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Фотовыставка 
в Измайловском 
парке 

В обновлённом выста-
вочном павильоне «Арт-
парк» до 19 сентября ра-
ботает фотовыставка об 
истории парка. На фо-
тографиях запечатлены 
праздники, которые от-
мечали здесь москвичи, 
а также виды парка в раз-
ные годы. Для гостей бу-
дет открыта хромакей-зо-
на для создания необыч-
ных снимков. Посетить 
экспозицию можно в лю-
бой день с 11.00 до 20.00, 
вход свободный.

На Халтуринскую 
приедет 
Мюнхгаузен

15 сентября в 14.00 Цен-
тральная библиотека №70 
им. М.А.Шолохова (Халту-
ринская ул., 18) приглашает 
на встречу с артисткой кино 
и эстрады, режиссёром Оль-
гой Мюнхгаузен. На встре-
че она представит зрите-
лям новую программу «Моя 
жизнь в искусстве, или Дви-
гатель стучит по фюзеля-
жу». Ольга — участница ТВ-
программы «В нашу гавань 
заходили корабли», автор 
идеи и организатор фести-
валей-конкурсов эстрадной 
и кинопесни им. поэта Лео-
нида Дербенева. Вход сво-
бодный.

В «Сокольниках» 
бесплатно 
покажут кино

17 сентября в 19.00 
«Москино» приглашает в 
кинотеатр «Сокольники» 
(Митьковский пр., 10) по-
смотреть фильм Эмира Ку-
стурицы «Чёрная кошка, 
белый кот» (1998). Вход 
свободный, необходима 
регистрация на сайте mos-
kino.ru.

Лия ЛЬВОВА

АФИША

 10 и 11 сентября Мо-
сква отмечает своё 
875-летие. Где и как 

его можно провести в нашем 
округе, разузнал «ВО».

Посмотреть 
фейерверк 
в «Сокольниках» 

Главными площадками 
празднования в ВАО станут 
парки «Сокольники», Из-
майловский и «Перово». В 
каждом из них запланиро-
вана концертная програм-
ма. В «Сокольниках» прой-
дёт ещё и празднование Дня 
пекаря.

— В правой части Боль-
шого круга развернётся вы-
ставка-ярмарка, где мож-
но будет продегустировать 
хлебопекарные и конди-
терские изделия, поуча-
ствовать в конкурсах и ма-
стер-классах, — рассказа-
ли в пресс-службе парка. 

Вечером 10 сентября, в 
21.00, в парках можно по-
смотреть фейерверк. В «Со-
кольниках» он лучше виден 
с Фонтанной площади, а в 
«Перово» и Измайловском 
— из центральной части.

Лазерное шоу 
на Алтайской

В Гольяновском парке 
(Алтайская ул., 5) 10 сен-
тября в 15.00 начнутся ма-
стер-классы, лазертаг, со-
ревнования по мини-фут-
болу, гиревому спорту, на-
стольному теннису. Также 
гостей ожидает празднич-
ный концерт, среди высту-
пающих — известная пе-

вица Виктория Дай-
неко. В 20.00 в парке 
можно будет увидеть 
лазерное шоу.

А в Синичкином 
сквере (Ивантеев-
ская ул., 13) в 13.00 
досуговый центр 
«Богородское» про-
ведёт интерактив-
ные игры, выступле-
ния творческих кол-
лективов центра. Гостям 
предложат бесплатное уго-
щение в буфете и сделать 
аквагрим.

Спортивно-досуговый 
центр «Триумф» (Оранже-
рейная ул., вл. 24, стр. 1) 
приглашает в парк у Свя-
того озера на Оранжерей-
ной улице. Участников 
ожидают мастер-классы, 

концертная программа и 
выступление мимов. Бу-
дет организована детская 
зона с батутами. Начало 
в 16.00.

Танцы ушедших 
эпох в «Кускове»

Масштабную программу 
подготовили музей-усадьба 

«Кусково» и галерея 
«Богородское».

В усадьбе День го-
рода пройдёт в исто-
рической тематике. 
Начало 10 сентября 
в 13.00.

— Гостей будут 
ждать променады, 
танцы в истори-
ческих костюмах 
XVIII-XIX веков и 

шуточные бальные игры. 
Можно будет разучить не-
сколько танцевальных па 
и даже сделать памятные 
фотографии, — рассказа-
ли в пресс-службе музея-
усадьбы «Кусково». — А 
ещё специалисты из кол-
леджа музыкально-теа-
трального искусства им. 
Г.П.Вишневской расска-

жут об особенностях моды 
XIX века.

Галерея «Богородское» в 
полдень откроет праздно-
вание экскурсией по рай-
ону.

— А на следующий день 
у нас пройдут городской 
квест по галерее и своп. 
Квест начнётся в 11.00, а 
своп в полдень. На свопе 
все желающие смогут обме-
няться чистыми и целыми 
вещами — одеждой, аксес-
суарами, предметами инте-
рьера и многим другим, — 
рассказали в галерее.

Вход свободный, необ-
ходима предварительная 
регистрация на Timepad 
g a l e r e y a- b o g o r o d s ko e .
timepad.ru.

Мария ГОРБУНОВА

В Гольяновском парке 
выступит Виктория Дайнеко

НА БОЛЬШОМ КРУГЕ 
В «СОКОЛЬНИКАХ» 

БУДУТ УГОЩАТЬ 
ПИРОГАМИ 

И ПЛЮШКАМИ

Куда сходить в округе в день рождения столицы

«Сатирикон» открыл сезон во Дворце на Яузе
В этом году театр «Сатири-

кон» им. Аркадия Райкина от-
крыл свой 84-й сезон во Двор-
це на Яузе, расположенном на 
площади Журавлёва. Рекон-
струкция основного театраль-
ного здания на улице Шереме-
тьевской пока не закончена. 

В планах на текущий сезон 
— снова взяться за Шекспи-
ра, точнее, за его комедию 
«Сон в летнюю ночь». Сдела-
ет это режиссёр Надя Кубай-
лат. На сцене театра уже идёт 
её спектакль «Мой папа Питер 
Пэн». Новую постановку зри-
тели смогут увидеть в февра-
ле 2023 года. 

Сам же художественный 
руководитель театра Кон-
стантин Райкин приступит 
к репетициям пьесы Карло 
Гольдони «Самодуры».  По 
мнению худрука, это глубо-
кое произведение актуально 
для любого времени. 

Молодые  режиссёры 
Александр Локтионов, по-
ставивший в театре «Даму 
с собачкой», и Георгий Мна-
цаканов, сделавший спек-
такль «Елизавета Бам» по 
Даниилу Хармсу, также по-
радуют зрителей новыми 
постановками. Локтионов 
уже работает над произве-

дением норвежского писа-
теля Эрленда Лу «Фвонк». 

1 и 2 октября во Двор-
це на Яузе можно будет 
увидеть премьерный спек-
такль  «Гроза» по  пьесе 
А.Н.Островского. Это 41-й 
режиссёрский спектакль 
Константина Райкина. 

— «Гроза» — этапный спек-
такль для меня, — говорит ху-
дожественный руководитель 
театра. — Понимание Остров-
ского — это ключ не только 
к современной жизни, но и к 
осмыслению актёрской теа-
тральной профессии.

20 октября во дворце на 

площади Журавлёва покажут 
комедию «Плутни Скапена». 
На него, кстати, распростра-
няется «Пушкинская карта». 

— Очень важно, чтобы у 
тех, кто ходит в театр, вос-
станавливались важнейшие, 
но очень смещённые сейчас 
установки, на которых мы 
росли и воспитывались. Это 
то, чему учат Библия, вели-
кое русское искусство, лите-
ратура, — сказал Константин 
Райкин. — Ведь театр, в том 
числе наш, — это место люб-
ви, сострадания, сопережи-
вания, доброты. 

Ирина КОЛПАКОВА Сцена из спектакля «Плутни Скапена» 

Со
фь

я 
Са

нд
ур

ск
ая

/А
ге
нт

ст
во

 «М
ос

кв
а»

Певица Виктория Дайнеко Парк «Сокольники» — излюбленное место отдыха москвичей
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СКАНВОРД

По горизонтали: Профессор. 
Пес. Миллиард. Листок. Фольга. 
Ректорат. Рядно. Аэлита. Клерк. 
Зов. Ночное. Каре. Шест. Кров. 
Мокко. Мозаика.

По вертикали: Референдум. 
Лодочник. Окошко. Семинар. 
Леер. Сом. Лекарство. Ралли. 
Тэк. Стол. Пласт. Риза. Оратор. 
Садок. Таверна. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить 
пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы 
каждая строка, каж-
дый столбец, каждый 
малый квадрат 3х3 со-
держали все цифры от 
1 до 9 (каждая цифра 
встречается только 
один раз). Следует про-
верить строки, столб-
цы и малые квад раты 
с учётом уже вписан-
ных цифр. В сложных 
случаях можно каран-
дашом вписать в клет-
ку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 9

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СУДОКУ

Быстрее, чем в газете! В Телеграм-
канале «Газета «Восточный округ» — 
новости ВАО» каждый день читайте 
самые свежие и сочные новости о 
жизни округа. Здесь же — дайджест 
главных тем свежих номеров «ВО», 
афиша, опросы, происшествия, ку-
рьёзные случаи. То, что не вошло в печатную газе-
ту, видео и фото — самое интересное — коротко в ва-
шем Телеграме. 
Нас читают уже более 1000 человек, присоединяйтесь! 

Читайте «Восточный округ» 
в Телеграме

t.me/VO_news_VAO

ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  
(499) 647-6831
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По Камчатской улице 
лиса гуляла

В газете «Гольяново» рассказали, что мест-
ные жители встретили на Камчатской ули-
це лису. Чтобы поймать хищника, местные 
жители даже вызвали зверолова и соблю-
дали все его наказы: оставляли лесной жи-
тельнице еду в одно и то же время в услов-
ленном месте. Но поймать хвостатую пока 
не удалось.

В Новокосине 
спустя сутки нашли 
пропавшего пенсионера

В газете «Новокосино. Вестник района» 
рассказали, что в начале сентября в рай-
оне пропал пожилой мужчина. Найти по-
исковому отряду его удалось почти через 
сутки. Выяснилось, что у него произошёл 
обширный инсульт и он без сознания ле-
жал в лесу.

Над Вешняками 
взошла двойная радуга

В газете «Вешняки» опубликовали сним-
ки двойной радуги, которая после одного 
из первых сентябрьских дождей взошла 
над районом. Как заметил местный жи-
тель и автор снимка Александр Шеману-
хин, он уже не первый раз в этом самом 
месте застаёт такое редкое и красивое 
природное явление.

ЧТО ПОЧИТАТЬ В РАЙОННЫХ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ
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 — Мам, познакомься! Это 
Лёша.
— Ты ж собаку хотела!..

 Я позвонил другу и спро-
сил, что он делает. 
Он ответил, что работает над 
«акватермической обработ-
кой керамики, алюминия 
и стали в условиях ограни-
ченной среды». Я был впе-
чатлён... Оказалось, что он 
моет посуду горячей водой 
под присмотром жены.

 Понедельник. Утро. Дочка 
одевается и ворчит при этом:
— И зачем вы меня Соней 
назвали, если каждое утро 
в садик будите?

 — Я попробовала японский 
метод расхламления: надо 
подержать вещь в руке, и, 
если она не приносит радо-
сти, можно выкидывать. Так 
я выкинула все кастрюли, 
весы, гантели, зеркало.

 — Папа, папа, смотри — 
я тебя нарисовала!

— Хорошо, доча, молодец, 
только почему у меня оран-
жевые волосы?
— Ну нет у меня карандаша 
«лысового» цвета.

 — Вижу, у тебя новые часы 
с какими-то камушками…
— Сваровски!
— Да уж догадываюсь, что 
не купил…

 — По утрам ем бутерброды 
с икрой, чувствую — жизнь 
удалась! Этой весной посажу 
ещё больше кабачков.

АНЕКДОТЫ

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА

10 и 11 сентября сто-
лица отмечает День го-
рода. Для этого жите-
лям, как показывает 
опрос в нашем Теле-
грам-канале, даже не-
обязательно удаляться 
от дома. Так, большая 
часть наших читателей 
— 41% — собирается от-
праздновать его в мест-
ных парках. И весело, 

и ехать далеко не надо. 
Ещё 32% останутся без 
праздничной програм-
мы, потому как поедут 
закрывать дачный се-
зон. А 27% намерены 
прогуляться по центру 
столицы. Остаётся по-
жалеть жителей других 
городов, где нет тако-
го количества зелёных 
парков.

ВАШЕ МНЕНИЕ

и в Телеграм-
канале 
t.me/VO_news_VAO

Проголосовать 
можно на нашем 
сайте 
newsvostok.ru 

День города: 
все в парк!

В Ивановском местные активисты развесили объявле-
ния с просьбой не кормить голубей: от этого на улицах 
грязь и мусор. От некоторых сердитых горожан тут же 
начали поступать предложения создать зоны отдыха, 
где кормить птиц будет запрещено. 

А вы подкармливаете 
голубей?
 1  Да, иногда. Считаю это добрым делом.
2  Нет, мне не нравится грязь и шум от них.
3  Голуби в городе и сами могут прокормиться.

«Этим летом мы отдыха-
ли всей семьёй в Алуште. 
Здесь в 1966 году проходи-
ли съёмки фильма «Кавказ-
ская пленница...» Леони-
да Гайдая. На улице Лени-
на стоит памятник Балбе-
су, которого сыграл Юрий 
Никулин. Как же тут прой-
ти мимо народного артиста 
и не сфотографироваться!» 
— написал в редакцию наш 
читатель Дмитрий.

Несмотря на название, 
кинокомедия действитель-
но снималась главным об-
разом в Крыму. В окрест-
ностях Алушты до сих пор 
сохранился природный 
«реквизит» этого фильма. 

К примеру, камень, на кото-
ром «спортсменка, комсо-
молка и просто красавица» 
Нина пела песенку про бе-
лых медведей, а также орех. 
В его кроне прятался Бал-
бес, когда умудрился по-
ставить Бывалому фонарь 
под глазом. 

К слову, магазин за спи-
ной нашего читателя ника-
кого отношения к фильму 
не имеет, хотя легенда гла-
сит, будто здесь находилось 
кафе, где снималась встре-
ча Шурика с «кунаками». 
Придётся огорчить люби-
телей местного фолькло-
ра: эту сцену отыграли в па-
вильонах Мосфильма. 

Присылайте снимки, где вы рядом с памятником 
— человеку ли, животному, литературному герою, 
истории, архитектуры и т.п. Напишите, что изобра-
жено на фото и при каких обстоятельствах оно сде-
лано. Не забывайте указать свой район. Требования 
к фотографии: цифровой формат JPEG, размер фай-
ла не менее 500 Кб. Письма отправляйте на эл. почту: 
pochta@newsvostok.ru с пометкой «На фотоконкурс». 

Ваш «ВО»
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«Кавказскую пленницу…» 
снимали в Алуште
Я И ПАМЯТНИК
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